

## 豊川グランドホテルにおける新型コロナウイルス感染症の 軽症者等の受入れにかかる説明会質疑応答

日時：2020年11月29日（日）午後2時から午後2時40分  
場所：八南公民館 和室  
参加者：22人（施設周辺の地元代表の方など）

Q：説明会の通知が私には来ていないが、どういう形で、どういう方に連絡したのか。

A：説明会の案内した方々につきましては、密を避ける必要があり、来ていただける人数に限りあるということでございましたので、市の方とご相談をして、地域の学校や、町内会等の代表者の方々に来ていただくようにご案内を出させていただきました。

Q：スタッフの数、看護師や警備員が何人くるのか。

A：24時間勤務で日勤と夜勤がありますが、事務の職員が昼間5名、夜間3名程度、看護師が、昼間3名から4名、夜間が2名程度、警備員は1名配置します。医師は、24時間1人の方が電話対応できる体制となります。

Q：入所者は完全な隔離になるのか。コンビニに自由に出入りすることとか絶対ないのか。東浦のホテルで、入所者が出ていったことがあったが、そういうことが絶対にないのか。非常口も施錠するのか、非常口から出られたらまったく意味がない。

A：入所者の方が外に出られるかということですが、入所者の方は原則としてお部屋で過ごしていただきます。出入り口を決めておりまして、入退所のとき以外は施錠しておりますので、勝手に外に買い物に行くことなどは一切できないようになっております。

東浦にあります「あいち健康プラザ」で、入所されている方が出て行ったのではないかというお話がございました。健康プラザのお話は、入所の方が勝手に出ていたったわけではなく、帰りたいということでしたので、話をして、正規の出入り口から退所していただきました。その後、ご自宅から病院に入院されたということでございます。

非常口も鍵をかけてあります。鍵のカバーを壊せば、強引に出ていくことができますが、ホテルの周りは、山の斜面になっていること、壁が高くなっていることから、警備員の前を通らないと出ていけないような構造となっております。

Q：豊川市の医師会です。先ほどの説明の中で、入所者の症状が重くなった場合、県が調整し患者を搬送するというお話でしたけれども、東三河はかなり患者さんが増えてきて実際、豊川市民病院、豊橋市民病院、蒲郡市民病院、ほぼ満床の状態です。

私自身、8月の豊川市のクラスター、高齢者介護施設のクラスターの時も苦労したのですが、患者をどこかの病院に搬送する必要があるときに、満床状態でなかなか調整ができないということがありうると思うのですが、そのあたりの対応はどうお考えですか。

A：施設へ入られてから容態が悪くなる方はございます。その場合は、今おっしゃられたように、県の感染症調整本部というところで受け入れていただける病院を探しております。やはり満床であることがあるものですから、いくつかの病院を照会し、受け入れていただけるところにお願いをするというのが、実際のところだというのを私たちも伺っております。このような状況は、感染症調整本部も把握していると思います。

Q: 先ほど、今枝代議士とも話をしたのですが、岡崎の愛知病院の稼働率が悪くて、ほぼ10床程度しか入院がないということで、実際もこちらの市民病院から、お願ひしようとすると少し重症になりそうな方はすぐ帰される。実際岡崎の病院がなかなか機能していない。そのあたりの充実を早く図っていただかないと、今後患者さんが増えたときに、特に東三河地区はこのような病院が少ないので、今日の入所施設と話は別ですけれども、そういうときの対応のためにも、岡崎の病院の充実もぜひお願ひしたいと思います。最後にご要望ですが、入所に関わるときに、近隣のコンビニを利用するとか、入られる方が周りのいろんな施設に立ち入ることが無いように、ご指導よろしくお願ひしたいと思います。

A: コロナ専門病院の愛知病院のことにつきましては、担当部署のようにもきちんとお伝えします。入所の方につきましては、専用の搬送車両でご自宅まで直接迎えに行って、そこで乗っていただいて、そのままホテルの出入り口のところまで車で直接運びまして、そこからすぐ歩いて入所していただくという形をとっておりますので、途中で寄り道をするということはありません。どうぞご理解いただきたいと思います。

Q: あのあたりは大きな公園もありますし、地域の住民や子供たちもよく遊びに行ったり、散歩のコースになっていたりすると思いますけども、風が吹いたくらいでウイルスが舞ってくるわけじゃありませんが、近くに行く場合の注意事項とか、どんな問題点があるのか、どういうことに注意したらいいか。それから、そういうことの周知徹底、広報していくのは誰がどのようにするのか、その点を教えていただきたい。

A: 施設の周りは公園の遊歩道がございます。遊歩道を歩かれても感染することはまずないと思います。間違ってホテルの中に入ってきていただくことが無ければ、大丈夫かと思っております。広報のことにつきましては、豊川市さんとよくご相談をして、対応していただきたいと考えておりますので、よろしくお願ひしたいと思います。

Q: 何かあったときにどこに連絡すればいいのですか。何か気が付いた時があったときに、どこに連絡すればいいのか教えてほしい。時間外に連絡できるところ。

A: 連絡先は、愛知県の感染症対策課 052-954-7438 になります。時間外の場合は、ホテルにもスタッフがおりますので、そちらにご連絡ください。ホテルにお電話いただいて、県のスタッフを呼んでいただければと思います。ホテルの電話番号は 0533-89-6161 になります。

Q: 先ほど質問が出たことと関係しているのですが、ホテルの界隈はぎよぎよランドもあります、それから公園もあります。それから八南小学校、千両（ちぎり）小学校、中部中学校、生徒の通学路も近くにございます。先ほども話の出たコンビニ等もあるのです。私たちも昨日の新聞で、この施設が感染者の受け入れをやられるということを知ったわけですが、それについて住民は不安な部分ももちろんありますので、それを少しでも和らげる、実際のところはこんな風ですということで、地域の住民が安心できるような広

報活動をなんらかの形でお願いをしたいと思います。

私たちもうちに帰ると、今日の会議でどんな話が出たのか聞かれる場合がありますが、そこで細かく言うよりも、県なり、市なり、なんらかの形で広報していただけすると地域住民も安心できると思いますので、これは要望ですが、よろしくお願ひいたします。

A: 広報につきましても、市の方とご相談して、なるべく身近なほうから広報できるように市の方とご相談していきたいと思います。

A: (豊川市から回答) なんらかの形で、早急に皆さん方に、内容や安全だということも踏まえて、こういうことに気をつけてくださいということ含めて周知を図っていきたいと思います。その際にまた、区長さん等や、町内会長さん等にご相談させていただくこともあるとは思いますが、まずできることから県と相談してやっていきたいと思います。ご理解ください、よろしくお願ひいたします。